
  �� تحذیر شدید اللهجة!!!!!
 

⛔⛔⛔⛔🚫🚫🚫🚫 
 

 جمیع النصوص الخاصة بالدورة التعلیمیة علیها حقوق محفوظة، ولا یحق لأي شخص إستخدام هذه النصوص في مؤلفات خاصة
 وأغراض مادیة شخصیة كدورات تعلیمیة مقابل مبلغ مالي او بیعها بطرق مختلفة، وسیكون عرضة للجزاء القانوني في حال وجود

 اي مساس بتلك الحقوق ....... ��
 
 

 
  �� الدرس العشرون:

 
  (Indefinite Pronouns): �� الضمائر الغیر محددة

 
 

 ��  عندما نرید ان نشیر الى الناس او الاشیاء , ولكننا لانعرف من هم او ماهي هذه الاشیاء، او اذا كان تعریف هذه الاشیاء غیر
 ضروري , نستخدم الضمائر الغیر محددة. اي اننا نستخدم هذه الضمائر عندما نرید أن نتكلم عن الأشیاء بصورة غیر محددة، وهي

  كالتالي:
 

Many (1  
 بمعنى كثیر، وتستخدم مع الأسماء المعدودة، ویأتي بعدها الإسم المعدود دائماً في حالة الجمع.

 
.I don't have many friends in this town  

 لیس لدي الكثیر من الأصدقاء في هذه المدینة.
 

.Many people like tea  
  الكثیر من الناس یحبون الشاي.

 
Much (2  

  بمعنى كثیر، وتستخدم مع الأسماء الغیر معدودة.
 

.There is not much (milk/water) in this bottle  
  لا یوجد الكثیر من (الحلیب/الماء) في هذه الزجاجة.

 
 
 

  �� ملاحظة(1):
 

  تحل محل Many التعبیرات التالیة التي تأخذ نفس المعنى، كونها تستخدم للأسماء المعدودة، وهي كالتالي:
 

 a lot of / a plenty of (1 (الكثیر من).
 

 a great number of (2 (عدد كثیر من).
 

 a large number of (3 (عدد كبیر من).
 



 
Examples):) الأمثلة 🔂  

 
We sell a lot of our products here.  

.We sell a plenty of our products here 
 نحن نبیع العدید من منتجاتنا هنا.

 
.We sell a great number of our products here 

 نحن نبیع عدد ضخم من منتجاتنا هنا.
 

.We sell a large number of our products here 
 نحن نبیع عدد كبیر من منتجاتنا هنا

 
 

  �� ملاحظة (2):
 

  تحل محل Much التعبیرات التالیة التي تأخذ نفس المعنى، كونها تستخدم للأسماء الغیر المعدودة، وهي كالتالي:
 

 a lot of / plenty of (1 (الكثیر من).
 

 a great deal of (2 (كمیة كبیرة من).
 

 a large amount of (3 (كمیة كبیرة من).
 
 

Examples):) الأمثلة 🔂  
 

.I have (a lot of/plenty of) money  
  لدي الكثیر من المال.

 
.He has a great deal of money  

  هو یملك أموالاً طائلة.
 

.He has a large amount of money 
  هو یملك كماً كبیراً من المال

 
 

Few (3  
 بمعنى قلیل، وتستخدم مع الأسماء المعدودة، ویأتي بعدها الإسم المعدود دائماً في حالة الجمع.

 
.I will buy few books  

  سأشتري عدداً قلیلاً من الكتب.
 

.I will stay few days  
  سأبقى لعدة أیام.

 



Little (4  
  بمعنى قلیل، وهي تستخدم مع الاسماء الغیر معدودة.

 
.I have little money  

  لدي القلیل من المال.
 

.There is little sugar in the jar 
 هناك القلیل من السكر في الجرة.

 
 

  �� تنویه هام جداً (1) ........
 

  یجب الأخذ في الاعتبار مایلي:
 

 1) كلمة (many) بمعنى كثیر، هي عكس (few)، والتي تعني قلیل، وكلاهما یستخدمان مع الأسماء المعدودة، حیث أن الإسم
  المعدود یأتي بعدها في حالة الجمع.

 
 2) الكلمتین (few) و (a few) لهما نفس المعنى، وكلاهما تأتیان بمعنى عدد قلیل،  الا ان هناك فرق بسیط بینهم من ناحیة

  المقصد.
 

 كلمة (few)، تستخدم للدلالة على أن الكمیة قلیلة جداً ولیست كافیة، او تستخدم لفكرة سلبیة. بینما كلمة (a few)، تستخدم للدلالة
  على أن الكمیة قلیلة وكافیة (تفي بالغرض)، او تستخدم لفكرة إیجابیة.

 
I have few spoons.  

.I have a few spoons 
 لدي القلیل من الملاعق.

 
 

  3) كلمة (much)، بمعنى كثیر، هي عكس كلمة (little) والتي تعني قلیل، وكلاهما یستخدمان مع الأسماء الغیر معدودة.
 

 4) الكلمتین (little) و (a little) لهما نفس المعنى، وكلاهما تأتیان بمعنى عدد قلیل،  الا ان هناك فرق بسیط بینهم من ناحیة
  المقصد.

 
 كلمة (little)، تستخدم للدلالة على أن الكمیة قلیلة جداً ولیست كافیة، او تستخدم لفكرة سلبیة. بینما كلمة (a little)، تستخدم للدلالة

  على أن الكمیة قلیلة وكافیة (تفي بالغرض)، او تستخدم لفكرة إیجابیة.
 

I have little time to finish this work. 
.I have a little time to finish this work  

  لدي وقت وقت قلیل للإنتهاء من هذا العمل.
 
 

  �� تنویه هام جداً (2) ........
 

:(few/a few) 1) معاني الكلمات  
 

 كلمة (few)، تعني لیس كثیراً، غیر كافي، لاشيء تقریباً. بینما كلمة (a few)، تعني بعض او كمیة قلیلة (صغیرة). تستخدم مع



  الأسماء المعدودة.
 

:(little/a little) 2) معاني الكلمات  
 

 كلمة (little)، تعني لیس كثیراً، غیر كافي، لاشيء تقریباً. بینما كلمة (a little)، تعني بعض او كمیة قلیلة (صغیرة). تستخدم مع
  الاسماء الغیر معدودة.

 
 

Some (5 
 بمعنى بعض وتستخدم في الجمل المثبتة والإستفهامیة، وتأتي مع الأسماء المعدودة والغیر معدودة. حیث أن الإسم المعدود یأتي

  بعدها في حالة الجمع.
 

.I bought some toys  
  إشتریت بعض الألعاب.

 
.I want some salt in the soup  

 ارید بعض الملح في الحساء.
 
 

  وعندما نستخدم كلمة (some) في الجملة الاستفهامیة تكون كالتالي:
 

offering):) 1) عند العرض او التقدیم  
 

?Would you like some coffee 
 هل ترید بعض القهوة؟

 
?Do you want some sugar for your coffee 

 هل ترید بعض السكر لقهوتك؟
 

asking for something):) 2) عند السؤال عن شیئاً ما  
 

?Could I have some salt, please 
 هل یمكنني أن اخذ الملح؟ من فضلك!

 
 

suggesting something):) 3) عند الاقتراح  
 

?Why don't we watch some movies on TV tonight 
  لماذا لا نشاهد بعض الأفلام على التلفزیون اللیلة؟

 
?Why don't you give her some advice 

  لماذا لا تعطیها بعض المشورة؟
 
 

Any (6  
  بمعنى أي وتستخدم في الجمل المنفیة والإستفهامیة، وتأتي مع الأسماء المعدودة والغیر معدودة. حیث أن الإسم المعدود یأتي بعدها



  في حالة الجمع.
 

.I have not got any money  
 لا املك ایة نقود.

 
.I didn't see any friends there on Thursday 

   لم ارى اي اصدقاء هناك یوم الخمیس.
 

?Do you have any children 
  هل لدیك اي اطفال؟

 
?Have you got any money  

  هل تملك ایة نقود؟
 
 

  �� تحذیر شدید اللهجة!!!!!
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